

SYOHEI ニュース 令和5年9月号

医師養成事業解説コーナー

『4年以上月額貸付を受けた奨学生が初期臨床研修を岩手県内で実施した場合、その方の義務履行期間を1年間短縮します。〈条例8条2項を要約〉』を解説(採用時の奨学生募集要項にも記載しています)

内容は、元年度の条例改正後に4年以上奨学資金を借りた方が、医師免許取得後に、初期臨床研修を岩手県内12の臨床研修病院で受けた場合は、義務履行期間を1年間短縮(6年の義務履行の場合は5年で終了。)するというものです。

背景には、これまで市の奨学生になられた方が、県外出身で県外医学部在学者が多いということもあり、医師免許取得後、できるだけ早く岩手の医療に親しんでいただく・・・岩手県で初期臨床研修を受け、専門医資格を取得し、スムーズに奥州市での義務履行動務に入っていたらという趣旨で設けた制度です。

いわてイーハトーヴ臨床研修病院群とは！

岩手県内12の臨床研修病院が「いわてイーハトーヴ臨床研修病院群」としてスクラムを組み、各病院の指導医が緊密に連携しあひ、臨床研修体制の充実、環境整備に向けた一体的な取組を行っています。

臨床研修病院名	定員	臨床研修病院名	定員
岩手医大附属病院	40	盛岡赤十字病院	8
北上済生会病院	4	盛岡市立病院	4
岩手県立中央病院	19	岩手県立大船渡病院	7
岩手県立宮古病院	5	岩手県立胆沢病院	8
岩手県立釜井病院	8	岩手県立久慈病院	5
岩手県立中部病院	12	岩手県立二戸病院	5

たすきがけ研修について

県内12の臨床研修病院が「すべて相互の臨床研修・研修病院」となっています。病院間相互の強みを生かし、岩手県内どの病院でも研修が可能となる「たすきがけ研修体制」が実現しています。自身の研修病院に腰を据えて学びながらも、その病院にはない診療科や学んでみたい指導医のもとで研修を行い、経験の幅を広げることができます。(毎年100人弱が本制度利用)

医学生の皆様に向けた取り組み

岩手県臨床研修病院合同説明会

年に数回、全病院参加の臨床研修病院説明会を開催しています。一日で複数病院の説明を聞くことができるので、効率的ですし、臨床研修病院間の違いを比べることが出来ます。

岩手県臨床研修病院合同面接会(毎年8月に実施)

全病院が同じ日、同じ会場で採用面接を行う日を設けています。これにより、複数病院を面接する場合に各病院に足を運ぶ必要がなく、併願しやすくなっています。今年8/6に開催

評価が集まる特徴的な取組み

臨床研修医合同オリエンテーション(H19~)

県内の臨床研修病院に採用された臨床研修医を対象に、臨床研修を進める上で必要な法令、規則などの知識や基本的な手技などの習得のほか、臨床研修医間のネットワーク形成を図る機会として実施しています。毎年4月上旬に宿泊形式で実施しています。



2年次の臨床研修医を対象としたレジデントスキルアップセミナー

2年次研修医全員を対象に、模擬患者による臨床シナリオ、腹部エコー、腰椎穿刺、中心静脈カテーテル挿入、気管切開、画像診断、臨床推論などのAdvanced OSCEを行います。

テストでは無くこれまで学んだことの確認を行い、他院で働いている同期研修医からの刺激をもらい、今後も共に岩手で働くであろう仲間との交流を深めあっています。

病院見学について

県では病院見学にお越しいただいた医学生の皆さんに、往復の交通費等を支給しています。希望される方は市医療局までご連絡下さい。

大谷翔平選手の成績ボード(R5.9.27現在)

打者 打率 304 本塁打 44 打点 95 盗塁 20
投手 勝利 10 敗戦 5 防御率 3.14 奪三振 167
※ 8/23 右肘靭帯損傷、9/4 右脇腹の張りの影響で、以後、今シーズンの試合は欠場した。
※ 9/20 右肘靭帯修復手術実施 手術は成功した。

『SYOHEI ニュース』は市医師養成事業関係者の情報紙です。
令和5年9月28日発行 奥州市医療局医師確保推進室
〒023-0053 奥州市水沢大手町3-1 TEL0197-25-3833
※ 奥州市医療局HPにバックナンバーを掲載しています。

奥州市HPの中の「奥州市の先人」コーナー。今回は、『水沢城主がつくった学校「立生館」の三秀才』をご紹介します。

<p>ごとうしんべい 後藤新平</p> <p>1857 年生 水沢</p> 	<p>あだ名は大風呂敷：医師でありながら政治家として、衛生、交通、教育、都市づくりなどで成果をあげる。新平の考えや計画は人々の度肝を抜き、他の人よりも一歩も二歩も進んでいるので、その発想ぶりは「大風呂敷」とあだ名をつけられている。</p> <p>1895年：日清戦争後、清国からの帰還兵 23 万人を超える兵隊の検疫を 2 ヶ月で成し遂げ、伝染病を防ぎ、世界に誇れる大成果をあげる。</p> <p>1923年：関東大震災後に内大臣を引き受け、焼けた土地を買い上げ、広くて大きな道路や公園を新しく作るなど、東京の都市づくりなど復興に全力を尽くした。</p> <p>○少年団日本連盟の初代総長となり、日本で最初となる少年ジャンボリー大会を開き、ボーイスカウトの活動をスタートさせる。</p> <p>○東京放送局(現NHK)の初代総裁となり、日本で初めてのラジオ放送は、「諸君、私は後藤新平であります。」の新平の挨拶からはじまった。</p>
<p>やまざきためりのり 山崎為徳</p> <p>1857 年生 水沢</p> 	<p>キリスト教布教に努めた：キリスト教の教えを広く人々に伝えようとした神学者。15 歳の時、新しくできた熊本洋学校に入学。第一回生として最もよい成績で卒業。その後、東京開成学校(現東京大学)予科、本科に移り理学部科学科で学ぶ。しかし東京大学の知識偏重や宗教否定教育に不満をもち退学。その後、同志社英学予科に入学し、神学を学ぶかたわら、数学、科学、文学などを生徒たちに教えた。1879 年に同志社英学校第 1 回生として卒業し、その後は学校に残り教師兼幹事として新島讓校長を助け、新島校長が不在の時は、代理を務めるなど、新島から厚い信頼を受けた。1880 年「七一雑報」に「天地大原因論」を連載して、自分の神学論を発表するなど、大学の仕事とキリスト教を広める仕事にさらに集中して打ち込んでいった。1881 年頃から体調を崩し、肺結核で 11 月 9 日、24 歳の生涯を閉じた。</p>
<p>さいとうまこと 斎藤實</p> <p>1858 年生 水沢</p> 	<p>岩手が生んだ二人目の総理大臣：1873 年国費で勉強できる海軍兵学寮に入学、イギリス人教師 34 人から原書を教科書にした英語の授業が行われ、寝食を忘れて勉強し 1879 年海軍兵学校を卒業する。日露戦争後の 1906 年海軍大臣、1919 年には朝鮮総督になる。朝鮮ではテロにあったが、武力で住民を抑え込むのではなく、学問や法律によって差別をなくし、人々の生活が安定するよう仕組みを変えて取り組み、朝鮮の人々に親しまれ、朝鮮の親父と言われた。10 年の長きにわたって在任する。犬養毅総理大臣が暗殺された後、1932 年第 30 代総理大臣に選ばれる。失業者対策、食糧不足、農業不振、陸軍との対立、政治家等の暗殺続き等々不安定な当時の日本を改めようと政治に力を入れるが、軍人ながら「軍事費縮小」「中国侵略反対」の考えを強く述べたため、1936 年 2 月 26 日、朝 5 時、自宅で陸軍青年将校が撃った銃弾をあびて即死する。78 歳・日本の歴史において名高い「二・二六事件」である。生誕の地を買い戻し家と書庫を建てる。旧宅の建物は、その後まもなく旧水沢市に寄付され、市は旧宅の隣に図書館を立てた。現在の斎藤實記念館です。</p>